

SAINT PÉTRONE, ÉVÊQUE DE BOLOGNE

(+ 450)

Fêté le 4 octobre

Pétrone, le plus célèbre des anciens évêques de Bologne, a été honoré comme saint dès le haut Moyen Age. Il fut très considéré de son temps : saint Euchère de Lyon ne craignait pas de le comparer à saint Clément de Rome, à saint Ambroise de Milan, à saint Paulin de Nole et à saint Hilaire d'Arles, dans une lettre écrite vers 432, à l'époque où Pétrone fut élu évêque de Bologne.

Il était probablement fils d'un autre Pétrone qui fut vicaire d'Espagne; lui-même aurait été préfet du prétoire des Gaules de 402 à 409, peut-être consul en 406. Gennade lui attribue les *Vies des moines d'Égypte*, qui sont certainement d'un autre auteur; Pétrone ne dut jamais être moine, mais comme beaucoup de hauts fonctionnaires arriver tout de suite à l'épiscopat. Il est le huitième sur la liste épiscopale de Bologne. Toujours d'après Gennade, il aurait écrit un *Traité de l'ordination de l'évêque*, qui était attribué à son père parce qu'il était beaucoup mieux écrit que les *Vies des moines d'Égypte*; mais puisque ce livre n'est pas de Pétrone, il n'y a aucune raison de lui retirer la paternité du *Traité de l'ordination de l'évêque*. Dom Morin pensait l'avoir retrouvé, ainsi qu'un autre sermon de Pétrone.

Pétrone fut un excellent administrateur et s'occupa activement de restaurer Bologne, agrandissant l'enceinte, élevant des maisons et édifiant tout un quartier à l'image de Jérusalem avec des églises et une sorte de monastère où il menait la vie commune avec ses clercs. Tout cet ensemble fut reconstruit au 12^e siècle. Le 4 octobre 1141, on trouva d'innombrables reliques que l'on déclara avoir été apportées par Pétrone, ce qui est certainement exagéré, bien que quelques-unes puissent avoir cette origine.

Pétrone mourut probablement en 450. Il fut honoré comme saint dès le haut Moyen Age.

